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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Увеличилось число таймырцев, имеющих право на компенсацию проезда по 
программе переселения 

Возможность получить компенсацию за проезд к месту переселения в рамках 
долгосрочной целевой программы "Переселение граждан, проживающих в городском округе 
город Норильск и городском поселении город Дудинка Красноярского края, в районы с 
благоприятными природно-климатическими условиями на территории Российской Федерации" 
на 2011–2020 годы теперь имеют не только участники программы (пенсионеры или 
инвалиды), но и все переселяющиеся члены семьи. Об этом сообщили в районном 
управлении общественных связей.  
  Кроме того, компенсируются расходы по провозу багажа железнодорожным, речным и 
морским транспортом не более пяти тонн на семью. Средства выплачивает районное 
управление социальной защиты населения после представления заявителем полного пакета 
документов.  
  Компенсацию предоставляют гражданам и членам их семей, не имеющим права на 
компенсацию по проезду и провозу багажа по иным основаниям (например, по месту работы).  
  Также выезжающим пенсионерам и инвалидам предоставляется единовременная 
материальная помощь в размере 20 тыс. руб. при представлении документов. 
  Ознакомиться со списком необходимых документов можно на официальном сайте 
органов местного самоуправления по адресу: www.taimyr24.ru/Obyavleniya/. Получить 
консультацию и бланки заявлений можно в районном управлении социальной защиты 
населения по адресу: г. Дудинка, ул. Матросова,17, каб. 10, вторник и четверг с 09:00 до 
17:00, перерыв с 13:00 до 14:00. 

"Таймырский Телеграф" 
 

За 9 месяцев года сельхозтоваропроизводители Таймыра получили более 37 млн. руб. 
от края 

Более 37 млн. руб. из краевого бюджета получили сельхозтоваропроизводители 
Таймыра за 9 месяцев года. 
  Отчет о реализации государственной программы развития сельского хозяйства и 
регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия на 2008-
2012 годы за 9 месяцев года на заседании Координационного Совета по реализации 
приоритетных национальных проектов и краевых программ представила исполняющая 
обязанности начальника управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра, 
вопросам сельского и промыслового хозяйства администрации района Анфиса Никифорова.  
  По ее словам, реализация государственной программы на Таймыре осуществляется в 
рамках ведомственной целевой программы "Развитие агропромышленного комплекса 
Красноярского края" на 2010-2012 годы, объединяющей 4 краевые долгосрочные целевые 
программы.  
  В рамках программы "Развитие сельского хозяйства и регулирование рынков 
сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в Красноярском крае на 2010-2012 
годы" за 9 месяцев этого года сельхозтоваропроизводители Таймыра получили субсидии на 
компенсацию части затрат на содержание поголовья домашних северных оленей в размере 
более 37 млн. руб. Финансовая поддержка на компенсацию части затрат на производство и 
реализацию продукции свиноводство, мяса свиней и мясопродуктов предоставлена одному 
индивидуальному предпринимателю на общую сумму более 370 тыс. руб.  
  В рамках программы "Кадровое обеспечение агропромышленного комплекса 
Красноярского края" на 2009-2011 годы социальная выплата на обустройство в размере 90 
тыс. руб. перечислена одному молодому специалисту крестьянского (фермерского) хозяйства. 

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
“Енисей” на Енисее 

Вчера в Дудинском морском порту пришвартовался танкер “Енисей”. Это новейшее 
судно, построенное для “Норильского никеля” и принятое в эксплуатацию всего месяц 
назад.Нефтеналивной танкер ледового класса “Енисей” построен в рамках проекта создания 
и развития собственного арктического флота “Норильского никеля”. Как и суда-
контейнеровозы компании, он способен преодолевать льды толщиной до 1,5 м без 
сопровождения ледоколов. 
  Приемка судна состоялась 30 сентября в Висмаре (Германия). Затем оно отправилось 
в Мурманск для прохождения таможенных формальностей и регистрации. В Дудинку танкер 
прибыл для погрузки партии газового конденсата назначением на финский порт Порвоо. 

«Заполярный вестник» 
 
Дудинские волонтеры провели добровольческую акцию. 

В Дудинке завершается цикл мероприятий в рамках волонтерской акции «Неделя 
добра», инициатором проведения которой выступили сотрудники отдела молодёжной 
политики комитета культуры Администрации г. Дудинки.  

Добровольческая акция стартовала 24 октября с посещения волонтерами третьей 
школы детского социального приюта. Гости продемонстрировали хозяевам кукольный 
спектакль «Колобок»; провели подвижные игры и конкурсы, где каждого победителя ждал 
заслуженный приз. 

«Будь добрее - принимай других» - под таким девизом 25 октября прошла встреча  
активистов городского детско-молодёжного общественного объединения «Алый актив» из 
Центра туризма и творчества «Юниор» с ребятами из Таймырского социально-
реабилитационного центра инвалидов. Дети и подростки стали участниками мастер-класса по 
изготовлению цветов из ткани. Созданная цветочная композиция была  возложена  к 
подножию памятника-часовни жертвам политических репрессий. 

26 октября  в Доме спорта МАУ «ДСК» прошли «Веселые старты», подготовленные 
волонтерами детско-юношеской общественной организации «Таймырская дружина» и 
отделом молодёжной политики городского комитета культуры.  Учащиеся дудинской 
коррекционной общеобразовательной школы-интерната в составе четырех команд активно 
соревновались и остались очень довольны неожиданным спортивным праздником.  

27 октября волонтерский отряд дудинской гимназии побывал в Дудинском детском 
доме, где ребята водили хороводы, устраивали смотр талантов, а также провели несколько 
развлекательных игр. Детям были вручены призы от городского комитета культуры, а 
педагогам подарены значки с эмблемой акции.  

Волонтерская акция «Неделя добра» завершится в воскресенье, 30 октября.  
"Таймырский Телеграф" 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Норильские госавтоинспекторы применили табельное оружие для остановки 
правонарушителя 

В ночь на 27 октября дежурившие на Ленинском проспекте сотрудники дорожно-постовой 
службы обратили внимание на автомобиль "ВАЗ-2110", который превышал скорость. Об этом 
сообщили в отделе МВД России по Норильску. 

 При требовании полицейских остановиться водитель "десятки" попытался скрыться. 
Нарушителя начали преследовать. Водитель на неоднократные требования полицейских 
остановиться не реагировал. Он пытался уйти от погони и этим создавал угрозу пешеходам и 
автомобилистам. Вскоре к погоне за нарушителем подключились наряды ДПС, патрульно-
постовой службы и вневедомственной охраны.  

 Через 10 мин преследования нарушителя удалось вытеснить на объездную дорогу, где 
вновь потребовали остановиться. Нарушитель снова проигнорировал требования 
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инспекторов. В этот раз на основании п. 1 ч. 3 ст. 23 закона "О полиции" сотрудники 
правоохранительных органов применили огнестрельное табельное оружие. Они выстрелили 
по колесам преследуемого автомобиля.  

 Машина остановилась. В ней находились двое мужчин – 33-летний водитель и его 34-
летний родственник. Они находились в состоянии алкогольного опьянения. Водителя 
задержали. За вождение автомобиля в состоянии алкогольного опьянения водителю грозит 
лишение удостоверения на право управления транспортом, а за неповиновение законным 
требованиям сотрудников полиции административный арест до 15 суток. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

У Дерипаски нашелся "невидимый наставник"  
Швейцарский трейдер Glencore усиливает влияние на активы алюминиевого магната Олега 

Дерипаски. В этом уверен доктор экономических наук Никита Кричевский. В свежем 
материале в «Собеседнике»,  профессор пишет о том, что "Русал" нашел способ 
реструктуризировать свои долги: получив очередные кредиты, он с их помощью покроет 
старые задолженности. Однако, рано или поздно обязательства придется выполнять. И чтобы 
это сделать, необходим рост цен на алюминий. Кричевский делает вывод, что помощь 
алюминиевой империи может оказать только один игрок Glencore и его основной акционер 
Айван Глайзенберг.  

"Разумеется, хороший продавец всегда найдет способ договориться с клиентом о хороших 
комиссионных. Но продажи пойдут куда эффективнее, если при этом контролировать 
производство продукта и его наличие на рынке. Например, если производитель алюминия 
работает "на склад", то по законам спроса и предложения цена на алюминий неминуемо 
увеличивается. Или производитель алюминия продает металл трейдеру, а трейдер 
придерживает его выход на рынок, тем самым спекулятивно разгоняя цены.  Судя по 
отчетности "Русала", в 2010 году около 45% продаж компании приходилось на продажи 
"связанным сторонам". Аналитики полагают, что под этой формулировкой скрывается 
Glencore. По их же оценке, в кризисные годы продажи "Русала" через Glencore значительно 
превышали 50%. А по слухам, влияние трейдера на политику компании велико настолько, что 
трейдер участвует в рассмотрении и одобрении практически всех сбытовых контрактов", - 
говорится в статье Никиты Кричевского. 

Любопытно, что экономист предполагает, что именно швейцарцы заинтересованы в том, 
чтобы за "Русалом" сохранился блокпакет ОАО "ГМК «Норильский никель". Напомним, что 
«Норникель» несколько раз выходил с предложениями к алюминщикам о выкупе акций, но 
всякий раз Дерипаска выступал против. По некоторым данным, это даже привело к конфликту 
олигарха с другими собственниками "Русала". Однако своей позиции он так и не изменил. 

"Интересы Glencore в металлургии не ограничиваются только алюминием. Например, 
трейдер владеет 34,4% горнодобывающей компании Xstrata, производящей в том числе 
никель, медь и кобальт. И тоже контролирует ее сбыт. Около года назад Glencore предлагала 
свои услуги и "Норильскому никелю". Трейдер хотел стать посредником по продаже всего 
объема российского никеля. С учетом доли в Xstrata под контролем Glencore, по подсчетам 
экспертов, оказалось бы более 50% мирового производства никеля, что дало бы практически 
неограниченный контроль над ценами на этот металл. Однако "Норникель" тогда от 
сотрудничества отказался. 

Не в этом ли причина того упорства, с которым Олег Дерипаска сражается за 
принадлежащий ему пакет "Норникеля"? Его намерения настолько серьезны, что при совете 
директоров "Русала" есть специальный комитет по "Норильскому никелю" - в который, кстати, 
входит и сам Айван Глайзенберг. Отличная возможность легально наблюдать за всеми 
действиями конкурирующей компании. Этим же, кстати, объясняется стремление "Русала" 
создать в "Норникеле" специальный комитет по маркетингу - тогда присутствующие в нем 
представители "Русала" смогли бы иметь доступ ко всей информации о сбыте цветных 
металлов. И кажется, что Glencore движется именно в этом направлении: компания 
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официально объявляла, что намерена использовать прибыль для "совершения выгодных 
приобретений". А на экономическом форуме в Санкт-Петербурге Айван Глайзенберг заявил, 
что подумывает увеличить свою долю в "Русале", - пишет Никита Кричевский. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Лев Кузнецов призвал не стыдиться сырьевого статуса Красноярского края  

Жители Красноярского края не должны стыдиться сырьевого статуса региона. Об этом 
губернатор Лев Кузнецов заявил в своем выступлении на закрытии VI съезда депутатов края 
28 октября. 

По словам  губернатора, наличие огромных запасов природных ресурсов лишь дает 
региону дополнительные возможности развития. "Мы не должны стыдиться того, что край 
сырьевой регион. Это наше преимущество. 

Но мы должны обеспечить, чтобы наша сырьевая составляющая легла в основу 
дальнейшего развития.  Я ориентирую правительство на конкурентоспособную экономику, 
модернизацию, на создание условий для творческого развития личности, повышения 
качества жизни населения края -  эти задачи являются основополагающимися для всей 
вертикали власти", - отметил губернатор. 

Он также подчеркнул объемы и актуальность той работы, которая была проделана всеми 
участниками общекраевого съезда депутатов. 

"Меня порадовало, что на съезде говоря  в целом об утверждении программы  социально-
экономического развития региона, были учтены возможности каждой территории. 
Повышающиеся требования населения требуют скорейшего принятия этой программы. И эта 
программа не должна быть навязана сверху, она должна быть совокупностью  инициатив 
власти и населения", - рассказал Лев Кузнецов. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Краевой бюджет как зеркало общества. В Красноярске состоялись общественные 
слушания по проекту краевого бюджета на 2012 и последующие годы 

Министру финансов Роману Одинцову впору семинар по публичным выступлениям 
начинать вести в вузе. За последние пару недель он уже раз в десятый рассказывал про 
краевой бюджет. На этот раз в ходе общественных слушаний, которые состоялись сегодня, 28 
октября, в МКЗ. 

Первое, что бросилось в глаза в Малом концертном зале,.. нет, не отсутствие свободных 
кресел, а обшарпанный пол сцены. Может, так и должно быть в здании, в которое вбуханы 
миллиарды 

Именно на сцене с убогим полом стоял стол, за которым сидел президиум — председатель 
правительства Эдхам Акбулатов, зампредседателя ЗС Валерий Семенов и старейший 
депутат краевого парламента Валентин Казаченко, — а также трибуна, где Одинцов, в 
который уж раз, вещал про наполнение и опустошение краевой казны в следующем году. 

Зал действительно был полон: совмещение слушаний со съездом депутатов Красноярского 
края — очень хороший ход. За посещаемость можно было не волноваться. Среди 
общественности были замечены «наши в Москве»: Вячеслав Новиков, Раиса Кармазина и 
Вера Оськина. Не могли не почтить своим присутствием мероприятие и депутаты 
Законодательного собрания: Ирина Пустограева, Александр Симановский, Юрий Лебедев и 
другие избранники народа. Городской совет представлял Анатолий Матюшенко с коллегами. 
Внимательно слушал доклад Одинцова глава администрации Ачинска Илай Ахметов. 

На стене — кому-то привычное уже «Нам здесь жить», которое, может, и пробуждает 
патриотизм у представителей власти, но иногда звучит несколько угрожающе. На этом фоне 
министр финансов добавлял огня: «Предполагается жить в долг, но с понятными 
перспективами». Вообще, показалось, что его доклад о проекте бюджета несколько отличался 
от прошлых выступлений. В первую очередь, как раз отсутствием оптимизма. Даже 
осторожного. 
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— Безусловно, при обсуждении сегодняшнем и в Законодательном собрании бюджет 
может быть несколько видоизменен. Но понять, как уместить растущие расходные 
обязательства с одной стороны и увеличить ресурсы эффективно с другой, — вот наша 
главная задача. И прежде всего, задача по улучшению качества жизни каждого жителя 
Красноярского края 

Кстати, на весь зал блестел экраном только один айпад. Уже после, когда Одинцов 
закончил доклад, заблестел второй гаджет — сосед мэра Ачинска принялся сначала смотреть 
фотографии, а потом и вовсе погрузился в мультсериал «Маша и медведь», предварительно 
выключив звук. Что ж, хороший мультфильм. Для детей и для взрослых. 

Свою оценку проекту бюджета дала региональная счетная палата. Виктор Астраханцев, 
заместитель председателя считающего ведомства, в целом был добр и весел. 
Соответствующие были и оценки. Он напомнил, правда, что тревога по поводу нового кризиса 
нарастает. Но сделал ремарку, что во всем виноват Запад. А после, словно с обидой на свои 
нереализованные мечты, пробурчал — «но именно западные экономисты получают 
Нобелевские премии». Критические нотки в оценках Астраханцева все-таки звучали. Но 
каждая такая нота сопровождалась целым музыкальным произведением положительных 
комментариев. Следом за Астраханцевым выступила министр социальной политики Галина 
Пашинова, представители территорий края, а также премьер Акбулатов, который ответил на 
вопросы, присланные из зала. Но сначала он сказал следующее. 

— На фоне больших реформ ведутся модернизационные программы в области 
здравоохранения, образования, продолжают реализовываться программы по сносу ветхого и 
аварийного жилья, по капитальному ремонту жилого фонда, будет продолжаться реализация 
инвестиционных проектов, будет продолжаться строительство крупных объектов... Но, тем не 
менее, я бы хотел обратить внимание на то, что, обсуждая сегодня краевой бюджет, мы 
должны отдавать себе отчет, что краевой бюджет — это зеркало бюджетных процессов, 
которые в целом происходят в Красноярском крае. 

Можно было, конечно, сделать вывод, что общество, которое в этот момент сидело в зале 
— зеркало того общества, которое есть в Красноярском крае. Но что-то подсказывает, что это 
далеко не так. 

*** 
Институт публичных слушаний — вещь по-настоящему демократическая. Приходи, слушай, 

а потом говори все, что думаешь. Открыто, не стесняясь произнести вслух свои имя-
фамилию, должность, засветить лицо — пожалуйста. 

Только почему-то сейчас многие жалуются именно на невозможность высказать власти 
свои мысли. Мол, зажимают, рта не дают раскрыть. Вы где были сегодня? Почему не 
пришли? Работали? Понятно. 

интернет-газета Newslab.ru 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Президент РФ заявил, что в 2012 году на модернизацию будет выделено порядка 1 
трлн рублей 

Президент РФ Дмитрий Медведев заявил, что в будущем году на модернизацию будет 
выделено порядка 1 трлн рублей, и отверг рассуждения о том, что в инновационной сфере 
ничего не делается. "В следующем году только на космос и телекоммуникации будет 
направлено 161 млрд рублей, а всего в сферу модернизации, о которой я последние годы 
говорю, будет направлено около 1 трлн рублей", - заявил Д.Медведев на встрече с молодыми 
учеными, предпринимателями, занятыми в инновационной сфере. 

Он подчеркнул, что инновационные сферы финансируются, в связи с чем отверг различные 
мнения о том, что "эта сфера заглохла". "Я специально, прежде чем с вами встретиться, 
решил все-таки посчитать, сколько сейчас на это тратиться денег, потому что периодически в 
прессе читаю апокалиптические рассуждения о том, что все погибло, модернизация эта 
заглохла, ничего не тратится ни на развитие науки, ни на развитие соответствующего 
бизнеса", - сказал президент. 

/Финмаркет/   
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Путин призвал к расправе над коррупционерами. "Любителей откатов" премьер 
предложил "бить по морде" 

Премьер-министр России Владимир Путин обратился к сотрудникам Русфинмониторинга с 
просьбой ужесточить контроль над расходованием бюджетных средств. С таким заявлением 
он выступил, поздравляя сотрудников ведомства с десятилетием со дня создания 
организации. 

В частности, глава правительства буквально призвал к физической расправе над 
приверженцами коррупционных схем. "Нужен самый жесткий контроль за расходованием 
бюджетных средств, а любителей так называемых "откатов" и "распилов", надо бить не 
просто по рукам, по морде надо бить, да так, чтобы желания не было разевать рот на 
народные деньги", - заявил Путин. 

Премьер-министр подчеркнул, что ведомство должно активнее сотрудничать с 
правоохранительными органами. "Подчеркну: надежный барьер на пути отмывания 
преступных доходов и капиталов - это один из ключевых элементов антикоррупционной 
политики государства", - сказал Путин. 

Упомянул премьер-министр и фирмы-однодневки, против которых недавно решительно 
выступил его начальник Дмитрий Медведев. "Добросовестные, законопослушные 
предприниматели, инвесторы, просто граждане должны чувствовать, что их интересы, права 
защищены надежно, и разного рода "финансовые отмывочные", "прачечные", фирмы-
однодневки, сомнительные банковские учреждения надо последовательно убирать из бизнес-
пространства", - заявил глава правительства. 

 «Утро» 
 

И.Шувалов: Российский рубль является более стабильной валютой, чем евро. 
Российский рубль является стабильной валютой, вероятность финансовых рисков которой 

меньше, чем у евро. Такое мнение высказал сегодня первый заместитель председателя 
правительства РФ Игорь Шувалов, передает телеканал "Россия 24". 

По мнению И.Шувалова, колебания курса валюты, которые происходят время от времени, 
не должны заставлять людей постоянно следить за курсом, они должны понимать в целом, 
что рубль - стабильная валюта. "У рубля ничуть не больше рисков, чем у евро, может даже 
наоборот", - подчеркнул он. 

И.Шувалов отметил, что небольшие колебания, которые происходят с национальной 
валютой, "связаны с изменением цен на основные группы товаров, включая, нефть и газ". 

"Но это не значит, что жители России смогут на рубль купить меньше товаров, или рубль не 
начнет завтра укрепляться. Он как ослабел сегодня, так завтра и укрепится", - уверен первый 
вице-премьер. 

Зампред правительства также подчеркнул, что в случае сильного снижения цен на нефть 
российский рубль не ослабит свои позиции, так как "у властей есть определенный план". "Мы 
задействуем резервные фонды, которые есть у правительства, но сокращать бюджетные 
расходы на 2012 год мы считаем неправильным", - заявил он. 

РБК 
 

МВФ очарован российской экономикой. Отечественные чиновники куда более 
осторожны  

Наша страна «имеет все возможности для повышения темпов роста экономики до 6%», 
уверены экономисты МВФ. Отечественные чиновники куда более осторожны. Например, 
Минэкономразвития запланировало рост экономики на 2011–2013 годы на уровне в 4,1%, 
3,7% и 4% соответственно. Аналитики полагают, что на фоне проблем в Европе и США даже 
рост российской экономики в 4% будет огромным достижением. А в рейтинговом агентстве 
Moody’s считают, что экономика России замедлится до 2,8% в 2012 году.  

«Россия имеет все необходимое, чтобы добиться шестипроцентного роста экономики», – 
уверенно заявил вчера глава постоянного представительства Международного валютного 
фонда в Москве Одд Пер Брекк на конференции по денежному рынку в России.  
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Хотя ранее он отметил, что МВФ прогнозирует рост ВВП РФ в 2011 году на уровне 4,3%, в 
2012-м – 4,1%.  

Между тем Минэкономразвития РФ в своих планах выглядит гораздо скромнее – по 
расчетам ведомства, рост экономики на 2011, 2012, 2013 годы составляет всего 4,1%, 3,7% и 
4% соответственно.  

К тому же, как отметил вчера замглавы Минэкономразвития Андрей Клепач, ситуация 
может измениться. По его словам, возможное усиление экономической стагнации в Европе 
может привести к снижению темпов экономического роста в России до 2,5–3%. «В случае 
усиления стагнации в Европе, близкой к нулевым темпам роста, реакция рынков, сырьевых и 
нефтяного, может быть более нервной, и цена нефти – около 80–90 долларов – эта цена, при 
которой российская экономика хотя и снизит темпы роста, но тоже будет достаточно 
защищена. В этом случае наша оценка может быть не 3,7%, как в базовом прогнозе, а около 
от 2,5 до 3%», – уточнил он.  

Об этих рисках предупредило 24 октября и рейтинговое агентство Moody’s. По мнению его 
аналитиков, на фоне слабого восстановления мировой экономики реальный прирост ВВП 
России в 2012 году замедлится до 2,8% с 3,8% в 2011 году. Как отмечает аналитик компании 
«ТКБ Капитал» Сергей Карыхалин, МВФ потому и выражается в сослагательном наклонении – 
«имеет возможности», «можно добиться». «Кто бы сомневался, что возможности для 
ускорения экономического роста и сокращения инфляции есть, – говорит он. – Но для 6% 
роста нужна другая экономическая политика, сильно отличная от той, которая проводится 
сейчас. С текущей политикой максимум, на что можно надеяться, – это 4%, и то при 
благоприятном стечении обстоятельств». По его мнению, стране необходимо создавать 
новые драйверы для экономики, привлекать инвестиции, создавать благоприятную среду для 
бизнеса, то есть сокращать налоги, бороться с монополизмом и т.д. «Пока мы не видим 
большого прогресса в этих направлениях, потому и не рассчитываем на ускорение темпов 
роста, – сетует он. – Согласно нашему прогнозу, в 2012 году нас ждет замедление темпов 
экономического роста до 3,5%».  

В свою очередь, аналитик департамента аналитики UFS Investment Company Илья 
Балакирев отмечает, что Минэкономразвития традиционно закладывает достаточно 
консервативные цифры в свои прогнозы. Но многое зависит не только от ситуации внутри 
страны. «Создать условия для более активного роста может позитивная динамика на 
товарных рынках, а также хороший уровень ликвидности в мировой финансовой системе, – 
уверен Балакирев. – Поскольку в настоящее время присутствует значительная 
неопределенность относительно перспектив мировой экономики, эксперты предпочитают 
давать осторожные оценки экономического роста в стране. Постепенное решение острых 
проблем Евросоюза и США и дальнейшее восстановление мировой экономики создадут 
устойчивый фундамент для роста российского ВВП».  

При этом, по его словам, внутренними темными лошадками могут стать политическая 
карта, связанная с президентскими выборами в следующем году, а также вступление России 
в ряд Всемирной торговой организации (ВТО). «Выборы грозят не только возможной сменой 
политико-экономического курса, но и возможной инициацией по их прошествии социально 
непопулярных, но необходимых реформ, которые могут оказать существенное влияние на 
экономику, – предупреждает эксперт. – Вступление в ВТО – также достаточно неоднозначное 
действие, и оценить всю полноту его последствий можно будет только на практике». Так что 
прогнозировать динамику российской экономики на относительно долгий срок сейчас сложно.  

«Озвученные 6% – это скорее наиболее оптимистичный вариант, который может быть 
достигнут только в случае стабильного роста всей мировой экономики, – считает ведущий 
аналитик компании «Агана» Александр Алексеев. – Пока что мы видим обратную ситуацию. 
Проблемы в Европе и США замедлят рост мирового ВВП в ближайшие несколько лет, что 
негативно скажется и на России как экспортно ориентированной страны. Пока что мы не 
можем – по примеру Китая – стимулировать рост экономики за счет внутренних ресурсов, 
поэтому прогноз Минэкономразвития более реальный в нынешних условиях». 

«Независимая газета» 
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Налоговая система РФ – 104-я в мире по качеству 
Главная проблема отечественной налоговой системы – сложность выполнения налогового 

законодательства, заявил в четверг помощник президента РФ Аркадий Дворкович на 
международной конференции Russian Money Market в Москве. Он сообщил, что по рейтингу 
Всемирного банка «Качество налоговой системы» Россия занимает 104-е место. Не по 
величине ставок, не по нагрузке, а по тому, как трудно следовать законам. Напомним, ранее 
чиновник резко выступил против повышения налога на высокие зарплаты. Он предложил 
снизить «допналог» с богатых с 10%, предложенных Минфином, до 6%. Компенсировать же 
бюджетные бреши в случае, если правительство «нажмет на тормоза», предлагается за счет 
повышения собираемости налогов, которая в России сейчас составляет не более 70%, тогда 
как в развитых странах достигает 90%. Однако как заставить людей платить налоги, г-н 
Дворкович так и не объяснил. 

По мнению экспертов, во властных кабинетах спорят не о том. Формально дискуссии 
ведутся о размерах ставок «для богатых», а на деле в их число включают граждан, 
получающих отнюдь не высокие зарплаты. Директор аналитического департамента 
инвестиционной компании Александра Лозовая рассказала «НИ»: «Предельный уровень 
заработной платы сотрудника, выше которого начинает взиматься так называемый «налог на 
богатых» (512 тыс. руб. в год, или около 43 тыс. в месяц), сильно занижен. Если брать в учет 
стоимость в России таких товаров и услуг, как ЖКУ, бензин, продукты питания, то гражданина, 
получающего 512 тыс. руб. в год, на мой взгляд, никак нельзя отнести к богатым». С такими 
деньгами люди не будут бедствовать, но позволить себе что-то, выходящее за рамки 
повседневного потребления, явно не смогут. Кстати, по последним данным социологов, 
большинство россиян считают, что для «нормальной» (не богатой) жизни нужно 65,7 тыс. руб. 
на человека в месяц. 

Г-жа Лозовая соглашается с Аркадием Дворковичем: «Повышение налогов на заработные 
платы – мера несвоевременная, особенно в условиях слабых темпов экономического роста». 
К тому же есть другой важный фактор – предстоящие выборы. Поэтому, полагают эксперты, 
по крайней мере до весны будущего года власти не станут настраивать избирателей против 
себя. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Век живи – век трудись. Пенсионный возраст не будут повышать, его могут просто 
отменить 

Очередная пенсионная реформа неизбежна. По крайней мере, такой вывод можно сделать 
из последних заявлений чиновников. В пятницу замминистра здравоохранения и социального 
развития России Юрий Воронин заявил, что ведомство поддерживает предложение 
позволить гражданам самостоятельно выбирать возраст для завершения трудовой 
деятельности. Удивительного в том, что такая идея кажется министерству продуктивной, нет: 
по его данным, дефицит Пенсионного фонда России (ПФР) в 2012 году возрастет в два раза и 
составит 1,75 трлн. рублей. Эксперты считают, что предложенный властями вариант еще 
хуже, чем увеличение пенсионного возраста. 

 В нынешнем году дефицит ПФР составит 875 млрд. руб., в следующем году он возрастет 
до 1,75 трлн. По словам г-на Воронина, это связано в первую очередь с тем, что на 500 тыс. 
увеличится количество пенсионеров. В связи с тем, что дефицит фонда все растет, реформа 
действующей системы воспринимается как неизбежность. Вопрос в том, как ее проводить. 
Звучавшие предложения о повышении пенсионного возраста руководством страны 
решительно отвергнуты. Но ведь можно сделать, по сути, то же самое, а возраст не трогать. 
Недавно Общероссийский народный фронт (ОНФ) в своей программе предложил 
предоставить россиянам право самостоятельно выбирать возраст выхода на пенсию. Тем, кто 
проработает дополнительно от 3 до 10 лет, обещают более высокую пенсию. Из каких 
средств, если ПФР уже трещит по швам, не важно: сейчас главное снять с фонда нагрузку, а 
что будет лет через пять – разберутся потом. 
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Как рассказал в конце прошлой недели г-н Воронин, Минздравсоцразвития эту идею 
поддерживает. Ведомство предлагает заменить пенсионный возраст в России на трудовой 
стаж, чтобы позволить гражданам самостоятельно выбирать, когда они будут завершать 
трудовую деятельность. То есть прописанные сейчас в законе 55 лет для женщин и 60 лет 
для мужчин станут фикцией. Правда, по словам г-на Воронина, величина стажа, необходимая 
для получения трудовой пенсии, все же должна определяться исходя из реальных 
возможностей человека по его выработке. При этом чиновник подчеркнул: крайне важно 
законодательно определить, какие периоды жизни человека, например служба в армии, уход 
за детьми, будут включаться в стаж.  

Замминистра уверен: такой подход позволяет «ввести удобную для людей гибкую систему 
их выхода на пенсию». «Выработал требуемый стаж – получай полную пенсию, – рассуждает 
он. – Не можешь доработать нужное количество лет – не беда, оформляй пенсию в размере, 
пропорциональном фактически отработанному стажу. При этом возраст оформления пенсии 
после 55–60 лет никакого юридического значения иметь не будет».  

Возраст, заметим, уже не имеет значения, но не с юридической, а с чисто практической 
точки зрения. Недавний опрос Аналитического центра Юрия Левады показал: почти каждый 
второй россиянин планирует продолжать трудовую деятельность после выхода на пенсию. Но 
это, отмечают эксперты, свидетельствует не о склонности наших граждан к трудоголизму, а 
тем, что они понимают: на одну пенсию им не прожить. Работающие пенсионеры вовсе не 
собираются отказываться от того, что они заработали за всю жизнь, а инициатива властей 
именно это и предполагает.  

Заместитель председателя комитета Госдумы по труду и социальной политике Олег Шеин 
считает, что высчитывать пенсию по стажу при нынешней структуре рынка труда просто 
опасно: в итоге множество людей рискует остаться ни с чем. «Смысл действий властей в том, 
чтобы уменьшить социальные расходы, – поясняет «НИ» парламентарий. – Они думают, как 
бы сэкономить. Но, во-первых, у нас не так просто найти работу, особенно эта проблема 
актуальна для людей после 40 лет. В 45 человек зачастую уже просто не нужен 
работодателю. Рассказывать о том, что граждане в возрасте 70 лет могут найти себя на 
рынке труда, это просто издевательство. Во-вторых, что важнее, огромное количество людей 
работают неофициально. Приведу конкретный пример одного из субъектов РФ. 500 тыс. 
человек проживают в Астрахани, еще 500 тыс. в Астраханской области. По официальным 
данным, из 250 тыс. граждан работоспособного возраста, проживающих в Астрахани, 
официально работают только 130 тыс.! По области из 250 тыс. официально работают 70 тыс. 
По-моему, это довольно показательный пример: половина горожан и три четверти селян либо 
вообще не имеют работы, либо работают неофициально, соответственно стаж им не 
начисляется». 

Заметим, что на целом ряде должностей и по целому ряду специальностей люди просто не 
могут работать бессрочно. Это и многочисленные вредные производства, и, кстати говоря, 
госслужба, предельный возраст пребывания на которой ограничен 60 годами. «Людей 
подталкивают к тому, чтобы они выходили на пенсию в 70 лет, но идеальным для властей 
вариантом, конечно, были бы 100 лет, – иронизирует г-н Шеин. – Такого подхода нигде в 
Европе нет, везде существует пенсионный возраст».  

Кстати, в программе ОНФ по этому поводу говорится следующее: «По данным российских и 
зарубежных экспертов, трудовая деятельность значительно продлевает активное долголетие 
и заметно увеличивает продолжительность жизни человека…» Если учесть, что одним из 
главных аргументов против повышения пенсионного возраста было то, что большая часть 
нашего мужского населения до этого возраста просто не доживает, данные «российских и 
зарубежных экспертов» впечатляют особенно. 

«Новые Известия» 
 

Ужасы вечного лета начались  
Хэллоуин в России в этом году явно удался. Причем, досрочно. В ночь с субботы, 29 

октября на воскресенье, 30 ноября впервые за 30 лет часовые стрелки не были переведены. 
В стране началось вечное лето. Неприятности не заставили себя ждать. 
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Неприятность номер раз: многим девайсам, как мрачно шутят в социальных сетях, 
"президент оказался не указ". Хотя как раз указ, вернее, федеральный закон "Об исчислении 
времени" президент Дмитрий Медведев подписал еще 9 июня. А предупреждал он об этом 
еще раньше – в феврале. То есть, мобильным операторам времени на подготовку должно 
было хватить. 

Не хватило. Сотовые операторы не удосужились не только изменить настройки 
автоматического перевода времени, но хотя бы проинформировать своих клиентов о 
необходимости перевести часы обратно на летнее время вручную. Мои операторы (а у меня 
их аж три) так любят слать SMS про всякие акции и сообщать о балансе счета среди ночи – а 
вот прислать сообщение с предупреждением о возможном сбое часов – фигушки. 

Результат? Телефоны исправно перешли на зимнее время, переведя стрелки на час 
назад. Между тем многие граждане давно отказались от обычных часов и будильников, 
используя в таковом качестве мобильный телефон. В результате те, кому в воскресенье 
повезло отправляться на работу или в поездку с утра, массово опоздали. 

"Я вот с такими приколами на поезд опоздала, сдавала билет, кассирша сказала, что 
таких как я с утра уже человек десять. Мне не полегчало"; "Я встала на час позже 
планируемого, посмотрела на обычные часики и вмиг проснулась – до машины в аэропорт 
оставалось два часа. Едва не проспала Нью-Йорк", – жаловались вчера блогеры. 

Тем, кто уезжал на Украину или встречал украинские поезда, не повезло вдвойне. Дело 
в том, что украинские законодатели оказались "такими внезапными", что вначале приняли 
решение тоже остаться в вечном лете, а потом передумали. Правда, до железнодорожников 
эта "передумка" не дошла. В результате, РЖД решило отправлять и принимать поезда так, 
будто на Украине тоже "лето", а не двухчасовая разница. И теперь, предупреждает 
ведомство, до 3 декабря (когда решение украинского парламента будет отражено в 
расписании) поезда из соседнего государства могут опаздывать на час, а поезда, 
отправляющиеся туда – внимание! – ради соблюдения расписания могут идти до российско-
украинской границы на час дольше. Очаровательно. 

Кстати, выяснилось, что, несмотря на 30-летнюю практику, граждане так и не 
запомнили, когда и куда надо переводить стрелки. В результате с утра у многих случился 
когнитивный диссонанс: часы в компьютере показывают одно время, в телефоне другое. 
"Который час?" стало вопросом дня. А телефонная служба точного времени была, наверное, 
самым популярным ресурсом. 

Выяснив, что часы зимой мы переводили на час назад, граждане отнюдь не 
успокаивались. Наоборот, многие даже впадали в бешенство. Еще в июне, после подписания 
закона о непереводе часов, я предполагала, что социологические опросы, показывающие 
одобрение гражданами этого решения, на самом деле показывают лишь одно: слухи о 
сильной математической подготовке в России сильно преувеличены. Большинство только 
сегодня, после трудных расчетов и долгих консультаций в социальных сетях поняли, что им 
не прибавили, а отняли час утреннего сна. А поняв, возмутились. "Как я теперь буду зимой 
ребенка в сад поднимать?! Вы звери, господа!", "И так на работу приходим затемно, уходим 
затемно – так хоть поспать давали! А теперь!", – это весьма цензурированные записи, 
типичные для социальных сетей. 

Хотя тут должна честно признать, что в России и вправду суровость законов умеряется 
необязательностью их исполнения, а на всякий хитрый винт находится хитрый болт. За те 
годы, что советские власти потихоньку передвигали часовую стрелку вперед – в результате 
чего "летнее", а ныне вечное время на два часа опережает поясное, время работы тоже 
потихоньку "переезжало". И теперь, если в западных странах, где на летнее время часы 
переводятся с поясного, начало рабочего дня в 8, а то и в 7 часов – обыденность, то у нас все 
больше компаний, где рабочий день начинается в 11 утра, а то и в "плавающие" часы: с 7 до 
11, например. 

Так что в Москве самыми пострадавшими стали, пожалуй, чиновники мэрии, у которых 
рабочий день начинается с 8:00: согласно реальному поясному времени это лишь 6 утра. 
Остальные работодатели, скорее всего, все больше будут отодвигать начало рабочего дня: 
какой смысл в засыпающих на ходу сотрудниках? Дрогнули даже иностранные бизнесмены, 
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до сих пор мучившие российских партнеров встречами спозаранку. "Наше иностранное 
начальство уже сообщило, что ежедневный meeting переносится на час позже! Ура!", "А наши 
американские партнеры совсем запутались, видно, и предложили перенести переговоры с 7 
аж на 9 утра. Мы, конечно, не возражали", – радуются те, кому довелось работать в 
транснациональных компаниях или с иностранными бизнесменами. 

Эксперты успокаивают: два-три дня неразберихи, и все наладится. С настройкой часов 
и согласованием встреч – скорее всего, да. А как насчет здоровья? Уже экспериментально 
доказано: недостаток солнечного света ведет к депрессиям, увеличению 
сердечнососудистых, нервных и психических заболеваний. В Скандинавии, например, 
работодатели даже устанавливают солярии для сотрудников, чтобы как-то компенсировать 
нехватку солнца. У нас с такими работодателями негусто, но до сих пор народ спасался тем, 
что недостаток солнца частично можно компенсировать более долгим сном. Теперь все. И 
насколько упадет производительность труда? 

В общем, наконец-то граждане понимают, что нас надули. Самое обидное, что это 
надувательство абсолютно бессмысленно. В советское время перевод стрелок помогал 
экономить электроэнергию, которая стоила гораздо дороже, чем ныне в сопоставимых ценах 
– электростанции работали на дорогом угле и даже торфе. Плюс электроэнергия требовалась 
развивающейся энергоемкой тяжелой промышленности. Сегодня экономия коснется, в 
основном, энергосберегающих ламп дневного света в офисах – да и то вряд ли. Стоило ради 
этого всю страну вытаскивать из постели спозаранок. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  29.10.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 8977 ▼ 0, 34 

EUR 
 

42, 3830 ▲ 0, 03 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


